



Notre vision 2018-19:

«Variété et ouverture dans un esprit amical».

Info-courriel du 1^{er} août 2019

Rappel à tous les membres qu'il est essentiel de nous informer de tout changement à vos coordonnées (adresse, courriel, tél. etc.) via info@forceamitiemontreal.ca

Bonjour chers amis et amies de FAM,

Juillet nous a vraiment gâtés côté chaleur, ensoleillement et une dose adéquate de pluie. Les jardins sont magnifiques. Tous ceux et celles qui s'impliquent dans l'accueil du club de Milwaukee n'ont pas chômé au cours du dernier mois. Ils ont attaché les dernières ficelles du programme d'activités. Denise Bourdeau fait le point ci-dessous.

Aussi dans cette édition, Hubert partage une belle histoire d'échange entre Inukjuak et Montréal et Denis nous amène en dehors des sentiers battus à Squamish, CB.

Bienvenue à Laval Morissette de Saint-Bruno-de-Montarville et à Francine Fortier de Lachine qui viennent de se joindre à FAM en juillet. Salutations chaleureuses à vous tous et au plaisir de s'amuser avec vous le dimanche 25 août dans le Vieux-Varenes.

Sylvie Limoges

Rallye pédestre de FAM par Guy Bédard

Plus que 25 jours avant la tenue du 5^e rallye pédestre de la FAM, le dimanche 25 août. Quarante et un (41) membres et amis de membres prendront le départ du rallye aux environs de midi. Les participants recevront les instructions de départ par courriel dans les prochains jours. Au moins quatre autres membres se joindront au souper qui suivra chez Mondo Moi, au cours duquel seront dévoilés les résultats du rallye.

Il y a encore quelques places pour les retardataires. Prière de communiquer avec Guy Bédard dans les prochaines heures au 514-772-6411 ou bedardg@sympatico.ca.

Accueil de Milwaukee par Denise Bourdeau et Céline Tremblay

Du 4 au 11 septembre, FAM recevra 20 ambassadeurs du club de Milwaukee (États-Unis), un club que nous avons visité en octobre 2016.

Un grand merci à tous nos hôtes d'hébergement : Denise Alarie, Carole Amédée, Louise Bernard et Hubert Lewis, Denise Bourdeau et Clermont Bélanger, Nola Brunelle, Teresa Costa, Claire Duquette et André Plamondon, Sylvie Limoges et J. A. Gamache, Nicole Mathieu Rodier, Bernard McCann, Micheline Naud et Normand Paquin, Louisette Proulx, Bernadette Quessy, Gabrielle Vaillancourt. Un grand merci également à nos nombreux hôtes de repas qui accueilleront nos ambassadeurs et leurs hôtes lors des deux soupers d'amitié. **Une rencontre d'information pour les hôtes d'hébergement et les hôtes**

de repas est prévue le 20 août. Des informations à ce sujet vous parviendront sous peu. Surveillez bien vos courriels.

Le comité organisateur a concocté un programme d'accueil comportant nos grands classiques et quelques nouveautés : Observatoire Place Ville-Marie, tour guidé de Montréal en autobus, Vieux-Montréal et visite guidée de la basilique Notre-Dame, Centrale électrique de Beauharnois, Fort-Chambly et, finalement, visite de vergers sur la Rive-Nord et sur la Rive-Sud.

Cette année, deux activités sont ouvertes à l'ensemble des membres de FAM :

— **le dimanche 8 septembre aura lieu un souper « potluck »** au Chalet Marie-Victorin à Saint-Bruno. Ce sera la seule activité permettant à **tous** les membres de FAM de se rencontrer et de fraterniser avec les ambassadeurs de Milwaukee. Tous les membres de FAM seront invités à participer à cette rencontre amicale en apportant un plat à partager. **Pierrette Picard, responsable du menu, coordonnera le tout et vous fera parvenir un courriel à cet effet.**

— **le mardi 10 septembre aura lieu « la journée des pommes ».** Les membres de FAM intéressés à participer à cette activité peuvent choisir l'un des deux vergers possibles à visiter. Pour la Rive-Sud, la visite se fera aux Vergers et Cidrerie Denis Charbonneau, situés au pied du mont Saint-Grégoire. Pour la Rive-Nord, la visite se fera aux Vergers Lafrance, situés à Saint-Joseph-du-Lac. La visite des vergers est gratuite et le lunch du midi est aux frais des participants. **Vous recevrez sous peu un courriel d'invitation avec tous les détails concernant cette activité.**

Pour toutes questions ou informations, vous pouvez communiquer avec Denise Bourdeau, responsable de l'accueil de Milwaukee à bourdeaudenise@videotron.ca ou au 450 441-1939.

Inukjuak par Hubert Lewis

Pour vous rafraîchir, en ces temps de canicule, voici une destination à la fois québécoise et exotique. J'ai eu la chance, en 1985, de découvrir Inukjuak, l'un des 14 villages de la communauté inuite, situé au 57^e parallèle, sur la Baie d'Hudson. J'accompagnais alors une vingtaine de mes élèves de 4^e secondaire, jumelés à autant de jeunes de là-bas, pendant onze jours. Un mois plus tard, en mai, ces derniers étaient reçus à Montréal, logeant dans les familles de leurs jumelles/jumeaux respectifs.

Des expériences inoubliables! Voler en avion de brousse, dormir sous l'igloo, croiser une harde de caribous, déguster l'omble arctique, voir le soleil scintiller sur la neige de la toundra sans un seul obstacle visuel, mais surtout découvrir un peuple sensible et jovial, supportant des conditions matérielles et sociales extrêmes. À + 5° le jour et – 25° la nuit, plus ou moins, on réussit néanmoins à bronzer et à ne pas frémir si un ours rôde quelque part. On apprécie les diverses formes de neige : la *quanik* (la neige qui tombe), l'*aputi* (la neige au sol), l'*aniu* (l'eau de neige), la *nilak* (la glace d'eau douce), le *pukaka* (le manteau de neige étincelant) ou la *siku* (la neige en général).

Il y aurait beaucoup à dire : la spécialisation des tâches (la chasse est l'affaire d'une minorité), la cuisine (caribou, omble, de rares légumes importés et coûteux), l'éducation (affranchie de toute contrainte), la dure condition des femmes et des filles, la santé, les dépendances, les conflits, l'acculturation ... Mais quel peuple attachant lorsque la confiance est gagnée, lorsque les gens du sud que nous sommes sont à l'écoute de leurs ressentiments et de leurs craintes face aux bouleversements subis et à venir.

Votre iTour guidé par Denis Bélair

SQUAMISH, ça vous dit quelque chose? J'ai appris, on peut dire, l'existence même de cet endroit par mon fils qui vient d'y aller pour ses vacances. On a tous lu récemment comment les touristes se suivent comme des brebis pour visiter tous en même temps les mêmes lieux mythiques, genre Le Pont des Soupirs, la Tour Eiffel, et Whistler. C'est ça. Si vous êtes allés en Colombie-Britannique, vous avez visité Whistler, pour la beauté du site au nord du Parc Provincial Garibaldi. Mais surprise, tout le monde s'y était donné rendez-vous le même jour! Pourtant, à moins d'une heure de route de Vancouver, si vous vous y arrêtez, vous allez découvrir Squamish. Squamish, c'est une petite ville au style colonial sur le bord d'une baie immense où des centaines de sportifs font du kiting dans un joyeux ballet, un spectacle! C'est aussi un parc provincial, Le Squamish Chief Provincial Park, très populaire pour les sports de montagne, spécialement le biking et l'escalade. Je vous laisse apprécier par vous-mêmes toute la beauté de cette région avec une jeune femme à l'accent très « british » mes amis, qui va vous amener au sommet du mont Chief, le plus haut et le plus accessible du parc. On oublie vite son accent et on croit tout comprendre, si vous comprenez ce que je veux dire...
https://www.youtube.com/watch?v=uCQKV_qyoLw

À votre agenda

Voici les **anniversaires de naissance des membres** pour le mois qui vient : **Sylvie Limoges** (3 août); **Lucie Marquis** (8 août); **Carole Amédée** (28 août). Bon anniversaire!

Mardi 20 août – Rencontre d'information des hôtes d'hébergement, des hôtes de repas et des responsables des activités pour revoir le programme détaillé de l'accueil de Milwaukee. La rencontre aura lieu chez Céline Tremblay à 13 h.

Dimanche 25 août – Rallye pédestre de la FAM dans le Vieux-Varenes, coordonné par Guy Bédard.

Mercredi 4 septembre au mercredi 11 – Accueil du club de Milwaukee, États-Unis, coordonné par Denise Bourdeau.

Mardi 17 septembre – Rencontre des membres du C.A.

Mercredi 2 octobre – Visite d'Habitat 67, un joyau architectural emblématique de Montréal, coordonnée par Danielle Rioux.

Merci de nous lire. Pour nous faire part de vos commentaires et suggestions ou pour vous désabonner : info@forceamitiemontreal.ca